
И М И M f lA f t  ® на чале апреля ш кольники с разны х  
~ J L - l— 1------ *М 6£И  уголков Беларуси собрались на т ради
ционную  Республиканскую  олим пиаду по эконом ике в Б ГЭ У  
уже в восьмой раз. П обедит ели районны х олим пиад сраж а
лись за первы е м ест а 4 дня в пят и конкурсах: “Основы  эко- 
номической т еор и и ”, “Э коном ические загад ки ”, “Основы  ин
ф орм ационны х т ехнол оги й ”, “М аркет инг”, " Бизнес-проект  
ш кольной кам пании”. Эт и конкурсы  уже ст али своеобраз
ной программой олим пиады .

Участники олимпиады не толь
ко выполняли тестовые работы, 
но и решали задачи, делали рекла
му предложенных товаров. Неко
торые конкурсы предполагали ин
теллектуальную атаку не в оди
ночку, а коллективно. Значит, ре
бята должны были обладать не 
только отличными знаниями по 
экономике, но и иными задатками.

Одним словом, борьба за досроч
ное право стать студентами уни
верситета без вступительных эк
заменов была творческой и напря
женной.

Университетская столовая 
подкрепляла силы, а культурная 
программа по вечерам помогала 
расслабляться уставшим от на
грузок ребятам. А кто сказал, что

быть экономистом легко? Мино
вали 4 трудных дня, и наконец 11 
апреля первым проректором уни
верситета, профессором В.В.Са
довским на закрытии олимпиады 
были подведены итоги и оглаше
ны фамилии победителей отдель-

Тутов и Александра Гончарик. Ре
бятам были вручены подарки и 
призы.

Грамотами были удостоены и 
команды, которые по итогам всех 
конкурсов заняли три призовых 
места. Первое место заняла ко-

значит, ребята автоматически 
становятся студентами любого 
факультета нашего университе
та .

Олимпиада смогла собрать 
молодых людей, которые не толь
ко амбициозны в своих жизнен-

Студентами становятся
ных конкурсов и абсолютных чем
пионов.

В нынешнем году ими стали 
школьники из Постав Владимир 
Соколов, Новополоцка Евгений 
Косниковский, Полоцка Станислав 
Демидов, Витебска Валерий Ша- 
рендо, Иван Свириденко, Гомеля 
Виктор Петренко и минской гим
назии №130 Любовь Бондарь, Олег

манда в составе Л .Бондарь и 
А.Гончарик (Минск). Второе мес
то у «дуэта» О.Тутов и А.Кахнов- 
ский (Минск). Третье место у го- 
мельчан Д.Зубрицкой и В.Петрен
ко. Абсолютными победителями 
VIII Республиканской олимпиады 
школьников стали учащиеся мин
ской гимназии №130 О .Тутов, 
А.Гончарик и Л.Бондарь. А это

в апреле
ных планах, но и владеют доста
точным багажом знаний, чтобы 
претендовать на звание студен
та столь престижного вуза как 
БГЭУ. А значит, звёздный час у 
них ещё впереди.

Наш корр.
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Д о  ю билея университ ет а  
осталось чуть больше меся
ца. На заседании рект орат а  
были подведены итоги подго
т овки к  эт ом у знам енат ель
ному собы т ию  в жизни вуза.
Прорект ор Г.А.Короленок, ко
торый от вечает  за коорди
нацию всех мероприятий, по
свящ енны х ю билею , о т чи 
тался о проделанной работе.
Заверш ает ся съемка видео- J r   Г О Д
фильма о сегодняшней жизни  --------------------------------—
университ ет а, подготовлены или уже вышли из печати юби
лейные издания -  книга, сборник научных трудов ученых БГЭУ, 
рекламны е буклет ы ; изгот овлены  ю билейны е медали, суве
нирны е изделия с сим воликой университ ет а, ш т андарт ; 
оф ормлен Инт ернет -сайт , вы пущ ен CD-Ro m .

Юбилей не за горами
В конце апреля, начале мая университетская жизнь студентов и 

преподавателей будет насыщена различными событиями -  научными 
конференциями, спортивными турнирами 16, 17, 18 апреля пройдет фе
стиваль “Студенческая весна БГЭУ”, в первых числах мая -  конкурс 
авторской песни, финал чемпионата интеллектуальных игр, междуна
родный турнир по волейболу.

В самый канун праздника состоится международная научно-практи 
ческая конференция “Университетское образование и виртуальное обу 
чение” совместно с представителями проекта Темпус-Тассис; юбилей 
ное заседание расширенного Совета университета . где лучшим педаго
гам и студентам будут вручены призы и награды за успешную деятель
ность; гала-концерт мастеров самодеятельного творчества всех фа
культетов и т.д.

Главное торжество, посвященное 70-летию БГЭУ пройдет 20 мая в 
концертном зале “Минск”.

А.Петрова.

Реформаторы колхозов 
учатся на ФМ

Нестандартный опыт прохождения производственной практики при
обрели студенты специальности “экономика и управление на предприя
тиях АПК”. Впервые наши студенты внедряют в практику совместные с 
научным руководителем разработки в области совершенствовании тра
диционных форм хозяйствования В соответствии с индивидуальными 
заданиями студенты разрабатывают проектную документацию по пре
образованию базовых сельскохозяйственных организаций в структуры 
рыночного типа. Так студенты-практиканты В.Г'орбейко и А.Островский 
заняты реформированием колхоза “Красный новоселец" Борисовского 
района в ЗАО “Новоселец”. И.Евдокушин и А.Коваленко участвуют в 
подобном преобразовании в колхозе “8-е марта” Логойского района. Пя
тикурсники И.Лобус и П.Юхневич, высказали свои предложения по ре
организации колхоза “Красная Беларусь" в сельскохозяйственный про
изводственный кооператив “Неманица” Борисовского района (СПК).

Во всех трех хозяйствах проведена большая подготовительная ра
бота с участием руководителей и специалистов экономических служб, 
утверждена проектно-нормативная документация, необходимая для 
реформаторских преобразований базовых хозяйств. Новые уставы ре
формированных субъектов хозяйствования, учредительные договоры 
о совместной деятельности, индивидуальные имущественные доли кол
хозников, вносимые ими в качестве имущественных квот в СПК или 
акций в ЗАО, списки учредителей и протоколы общих собраний колхоз
ников будут представлены в райисполкомы для регистрации. Практи
канты, участвующие в этой работе, получат от базовых хозяйств мате
риальное вознаграждение.

Все шесть указанных студентов-дипломников после окончания уче
бы в университете по решению департамента экономики Минсельхозп
рода Республики Беларусь будут приняты на работу в Белорусский на
учный институт по внедрению новых форм хозяйствования в АПК в 
качестве научных сотрудников.

В.Тонкович, профессор кафедры экономики 
и управления предприятиями АПК.

В его жизни нет  м ест а случайност ям. Всего доби
вает ся сам. С золот ой медалью  закончил среднюю шко
л у  в городе Кобрин Брест ской област и и поехал покорят ь  
ст олицу, вы брав для себя специальност ь “ф инансы  и кре
д и т ” на ф акульт ет е ф инансов и банковского дела БГЭУ. 
Своим пост уплением  одновременно наруш ил семейную  т ра
дицию  ст ат ь врачом  и осущ ест вил давню ю  м еч т у - учит ь
ся на экономист а. Он ж е  -  обладат ель Почет ной грам от ы  
университ ет а за успехи в учебе и участ ии в общ ест венной  
работ е, президент ский ст ипендиат  БГЭУ, без пяти минут  
вы пускник. И если вы до сих пор не знаком ы  с наш им героем, 
пора его предст авит ь  -  пят икурсник ФФБД Роман В асилев
ский.

Именной стипендиат 
крупным щ т м

кий уровень организации подоб
ных форумов, где молодые ученые 
имеют возможность не только по
казать себя и оценить труд своих 
коллег, но и многому поучиться у 
специалистов-практиков, пред
ставителей министерств и веду
щих предприятий страны. Миро
вые процессы глобализации зат
ронули и сферу научных интере
сов Романа Василевского. Он на
чинал с изучения финансовой по
литики республики на современ
ном этапе, а теперь вплотную по
дошел к вопросам мировой финан
совой глобализации и ее влияния 
на экономическую ситуацию в Бе
ларуси.

К пятому курсу у Романа нако
пился и кое-какой опыт трудовой 
деятельности. Он прошел практи
ку во Внешэкономбанке и теперь, 
на основании полученных знаний и 
опыта, пишет дипломную работу.

Просто удивительно, почему 
порой одному человеку достаточ
но времени, чтобы учиться с ув
лечением и участвовать во всех 
мероприятиях своего вуза, а дру
гому еле хватает сил перейти с 
курса на курс. Интересы Романа 
Василевского разнообразны и не 
ограничиваются одним лишь уни
верситетским курсом экономичес
ких дисциплин. Он является чле
ном сборной университета по бас
кетболу, выступал на первенстве 
республики среди вузов, где ко
манда стала чемпионом 2-й лиги. 
Любит слушать рэп и хардкор, ве
село отдыхать в компании свер
стников. Одно из основных хобби 
Романа -  увлечение йогой, индий-

Экономист, философ и романтик 
Роман Василевский

Роман — человек целеустрем
ленный и настойчивый. Он твердо 
уверен -  чтобы добиться чего-то 
в жизни, одного желания мало. К 
желанию надо приложить трудо
любие, старание, умение находить 
общий язык с людьми. Всеми эти
ми качествами президентский 
стипендиат обладает.

У преподавателей БГЭУ с Ро
маном проблем никогда не быва
ло. А вот хлопот немало. Ну не 
достаточно парню материала из 
учебника, и ничего с этим не поде
лаешь. У него и система обучения 
собственная, по его мнению, наи
более эффективная. Заключается 
данная система в том, что инфор
мацию нужно не просто зазубри
вать, а вникать в суть, всегда за
думываться над прочитанным. 
Роман всегда имеет собственное

мнение. Преподаватели уже при
выкли к философскому мышлению 
парня и с удовольствием прини
мают участие в дискуссиях, одоб
рительно отзываются об умении 
Василевского убедительно доказы
вать свою точку зрения.

В университете он не пропус
кает ни одной студенческой науч
ной конференции. На республикан
ском форуме “Актуальные пробле
мы экономики на рубеже веков: 
состояние и перспективы” в про
шлом году стал обладателем "Гран 
-  При”. Роман принимал участие 
уже в 9 студенческих научных 
конференциях, в том числе в Ака
демии управления при Президен
те Республики Беларусь, Акаде
мии управления и финансов в Бе
лостоке. С удовлетворением от
мечает, что в БГЭУ самый высо-

ской философией, которая обраще
на на развитие духовной личнос
ти человека. Впрочем, свои инте
ресы Роман никому не собирается 
навязывать. По его мнению, ко 
всему надо подходить серьезно, 
аналитически осмысливать каж
дое свое решение.

Талантливые студенты для 
преподавателя просто находка. 
Роману Василевскому легко пред
ставить себя в роли педагога, да и 
научную тему не хотелось бы ос
тавлять на половине пути. Но са
мым идеальным вариантом для 
себя считает сочетание работы по 
специальности и исследователь
ской деятельности, чтобы все на
учные разработки тут же примен- 
лись на практике. Поверить в себя 
Роману помогают собственные ус
пехи, их еще немало ждет его впе
реди.

И. Уточкина.



Традиционно в нашем университете дважды в учебный 
год проходят собрания трудового коллектива, на которых 
анализируется работа вуза за прошедший семестр. Вот и 
недавно подобное мероприятие состоялось накануне важно
го события -  юбилея университета. Безусловно, акцент в 
докладе ректора профессора В.Н.Шимова был сделан на за
дачах коллектива с учетом предстоящего празднования 70- 
летия БГЭУ Подводя итоги прошедшего семестра, Влади
мир Николаевич остановился на таких важных направлени
ях деятельности вуза, как учебный процесс, научно-иссле- 
довательская деятельность и воспитательная работа со 
студентами.

Как показали итоги прошедше
го учебного семестра, наши сту
денты снизили показатели успева
емости в целом по университету 
на 2 процентных пункта по срав
нению с предыдущим периодом 
Лучше других осваивают знания 
студенты ФФБД (успеваемость 
88%), самый низкий уровень на 
факультете права -  69% и в Пинс
ком филиале -  68%. А вот пяти
курсники всех факультетов тради
ционно учатся с высокими пока

зателями -  успеваемость у них 
составляет 91%. Для прошедшей 
сессии характерным явлением 
стало также увеличение студен
тов, не я в и в ш и у с я  на экзамены без 
уаажительных причин. Учитывая 
все эти факты, ректорат принял 
решение разработать совместны
ми усилиями деканатов и кафедр 
специальную комплексную про
грамму повышения успеваемости 
студентов, которая ляжет в осно
ву всей дальнейшей работы в 
этом направлении после утверж
дения ее Советом университета.

Далее в своем докладе 
В Н.Шимов остановился на струк
турных изменениях в университе
те, которые существенно повлия
ли на качественный состав про
ф ессорско-преподавательских 
кадров -  практически на всех фа
культетах число педагогов с уче
ной степенью превысило 50% ба
рьер. Больше всего высококвали
фицированных преподавателей 
работают сегодня на факультете 
МЭО, на котором, кстати, в самое 
ближайшее время начнется под
готовка экономистов-теоретиков. 
Такой специализации требую т

стандарты классического универ
ситета. Серьезные шаги сделаны 
по увеличению количества буду
щих докторов наук. Ректорат ус
тановил хорошее материальное 
вознаграждение докторантам, 
предоставил им возможность ру
ководить аспирантами, проводить 
научные исследования по теме 
диссертаций, публиковать доктор
ские монографии за счет средств 
университета. Тенденция старе
ния преподавательских кадров по- 
прежнему остается острой пробле

мой и ректо
рат посто
янно думает 
над повы
шением эф
фективнос
ти подго
товки науч
ных кадров. 
Ведь в про
шлом году 
было защи
щено только
2 докторс
кие и 7 кан
д и д а т с ки х  
д и с с е р т а 
ций сотруд
никами уни
верситета, 
что соста
вило д о 
вольно низ
кий процент 
в общем ко

личестве защищенных в БГЭУ ра
бот. Эти факты требуют более 
взвешенного подхода от соответ
ствующих структур университета 
(кафедр, аспирантуры, докторан
туры) к подбору кандидатов и со
искателей. А показатель защища- 
емости к 2007 году нам необходи
мо довести до 70%.

Проблема эффективности под
готовки научных кадров напрямую 
связана с выполнением научно- 
исследовательских работ в уни
верситете. В этом направлении 
ректоратом проделана определен
ная работа. Недавно подписан до
говор о сотрудничестве с Нацио
нальным банком РБ, который пре
дусматривает совместную учеб
но-методическую, научно-иссле
довательскую работу, написание 
учебников и монографий и т.д. В 
структуре университета создано 
новое подразделение -  Центр про
блем управления и консультаци
онных услуг на базе двух проблем
ных НИЛ, который в будущем пла
нируется преобразовать в науч
но-исследовательский институт 
при БГЭУ. В рамках этого подраз
деления вуз сможет решить для

себя две важнейшие задачи: ап
робировать на практике научные 
разработки и существенно попол
нять материальные ресурсы. Эта 
структура позволит нам более 
эффективно использовать науч
ный потенциал кафедр в выполне
нии и решении актуальных про
блем развития экономики респуб
лики. Ведь большинство кафедр 
(из года в год) не имеют финанси
рования по хозяйственным дого
ворам с заказчиками. И в нынеш-

Республики Беларусь
А.Г.Лукашенко в кон
це марта нынешнего 
года, профессор В.Н.Шимов под
черкнул, что преподаватели чаще 
должны использовать в работе 
методы идеологического воспита
ния, делать акценты в общении со 
студентами на разъяснении глав
ных аспектов социально-экономи
ческой политики государства, об
ращать внимание молодых людей 
на морально-этические проблемы

70-летию посвящается
зацию воспитательной и обще
ственно-массовой работы в вузе. 
В частности, профессор Г.А.Коро- 
ленок обратил внимание препода
вателей на такой факт: по данным 
последнего анкетирования студен
тов некоторые педагоги кафедр за 
свою работу получили не слишком 
завидную оценку. И такой низкий 
рейтинг оказался почти у 50% пре-

Чтобы работать еще лучше
нем году только некоторые про
фессора проявили активность в 
решении этих проблем. Сегодня 
имеют договора на выполнение 
хозтем такие кафедры, как эконо
мической теории и истории эконо
мических учений (А.В.Бондарь), 
организации и управления (Н.П.Бе- 
ляцкий) совместно с ВШУБ 
(Е.И.Велесько), управления туриз
мом (А .П .Д урович), финансов 
(зав. Н.Е.Заяц),

В своем докладе ректор уни
верситета также остановился на 
дальнейшем росте материально- 
технической базы учебного про
цесса, инф орматизации всех 
структур вуза. Назвал и некото
рые недостатки в решении этих 
проблем: необходимость более 
активного продвижения книжной 
продукции издательского центра 
БГЭУ на республиканском и зару
бежном рынках, прекращение при
обретения библиотекой учебной и 
научной литературы преподавате
лей БГЭУ, опубликованной сторон
ними издательствами, ввиду их 
дороговизны. С целью создания 
корпоративной информационной 
системы управления в универси
тете разработан и реализуется 
проект, включающий в себя все 
структурные подразделения: дека
нат, кафедра, отдел кадров, бух
галтерия, Центр научных исследо
ваний, АХЧ и т.д. Сейчас проходят 
опытную эксплуатацию четыре 
подсистемы: отдел кадров (персо
нала и студенческий), кафедра и 
деканат. Сегодня невозможно та
кой учебной структуре как универ
ситет полноценно заниматься на
укой, вести образовательный про
цесс без использования междуна
родного опыта и устойчивых свя
зей с другими вузами. Все наши 
международные проекты направ
лены на улучшение этой работы, 
изучение достижений в области 
рыночной экономики ведущих за
падных стран, университетов и 
научных школ с мировым именем. 
Но, как правило, этими связями и 
проблемами налаживания контак
тов из года в год озабочены одни и 
те же структуры и кафедры, дру
гие же -  пассивны.

Не оставил без внимания в 
своем докладе ректор и такой важ
ный участок деятельности вуза 
как воспитательная работа с мо
лодежью. Ознакомив слушателей 
с важнейшими идеями республи
канского семинара, проведенного 
Главой государства Президентом

общества, давать установки вы
сокой гражданственности и нрав
ственности Работа педагога зак
лючается в том,чтобы направлять 
юные умы в нужное русло, нена
вязчиво корректировать их пове
дение и образ мышления. И сегод
ня важнейшим участком воспита
тельной работы становится ин
формационно-пропагандистская 
деятельность во всех коллекти
вах. Как показывает практика, не 
все студенты хорошо ориентиру
ются в социально-политической 
жизни республики, редко читают 
газеты и пассивны в обществен
ных делах. Эти негативные явле
ния нашей жизни следует взять 
под контроль и регулярно прово
дить в коллективах единые инфор
мационные дни.

Говоря об итогах аттестации 
вуза, ректор обратил внимание 
собравшихся на некоторые недо
статки в организации учебного 
процесса, которые были выявле
ны аттестационной комиссией и 
рекомендованы к устранению.

Чуть больше месяца осталось 
до главного события нынешнего 
года -  юбилея университета, Бе
зусловно, коллектив БГЭУ сделал 
все возможное, чтобы встретить 
70-летие высокими показателями 
и успехами в своей области дея
тельности. Ведущий экономичес
кий вуз страны сегодня может по
хвалиться не только высоким рей
тингом, востребованностью  на 
рынке образовательных услуг, но 
и хорошим материальным вознаг
раждением труда преподавателей 
и сотрудников. И это также суще
ственный показатель деятельно
сти, который стимулирует кадры 
работать еще лучше. В прошлом 
учебном году среднемесячная зар
плата профессорско-преподава
тельского состава вуза выросла 
на 25,5% в долларовом эквивален
те. В марте нынешнего года за счет 
внебюджетных средств преми
альный фонд подразделений уве
личился еще на 20%. Поздравляя 
с предстоящим событием, ректор 
пожелал коллективу, как дальней
ших успехов, так и творческих 
подходов в работе, упорства в 
достижении поставленных целей, 
чтобы наши результаты стали еще 
более весомыми.

На собрании также выступили 
со своими докладами проректоры 
И.В.Новикова, которая останови
лась на проблемах науки, и Г.А. 
Короленок, отвечающий за органи

подавателеи, охваченных опро
сом. В числе высказанных заме
чаний по оценке качества образо
вательного процесса были сдела
ны и такие, как недостаток уважи
тельного отношения преподавате
ля к студенту. К сожалению, есть 
еще случаи, когда педагог вместо 
того, чтобы своим примером и по
ведением воспитывать молодых 
людей, не уделяет им должного 
внимания.

Проректор в своем докладе, 
анализирующем состояние вос
питательной работы в универси
тете, высказал пожелание, что
бы каждый преподаватель, идя в 
аудиторию к студентам, настра
ивал себя не только на профес
сиональное общение с ними, но и 
формировал их активную граж
данскую позицию. Более активно 
следует вовлекать в эту работу 
и общ ественные организации, 
органы студенческого самоуп
равления, инф ормационную  
службу. Если деканаты, как пра
вило, успешно справляются со 
своими воспитательными функ
циями, то молодежные организа
ции пока имеют незначительное 
влияние в этой сфере деятель
ности. Подчеркнув своевремен
ность и важность проведенного 
недавно Республиканского идео
логического семинара на уровне 
Президента страны, проректор 
отметил, что было бы совсем 
неплохо возродить былую славу 
и авторитетность такой моло
дежной организации как комсо
мол, естественно, трансформиро
вав ее в соответствии со време
нем. Ведь, несмотря на различ
ный спектр мнений об этой орга
низации, наша молодежь была в 
те годы лучше информирована и 
организована, чем сейчас. Не хва
тает хорошей идеи и объединяю
щего начала, чтобы дать положи
тельный импульс новому моло
дежному движению. Ведь не толь
ко учебой сегодня должен быть 
занят молодой человек, чтобы в 
будущем быть патриотом и защит
ником своей страны Эти и дру
гие проблемы, по мнению Г.А.Ко- 
роленка, должны в самое ближай
шее время обрести вполне осоз
нанное и правильное решение.

А.Петрова.
На снимке: выступление 

ректора БГЭУ В.Н.Шимова 
на собрании.

Фото А.Войтова.

Студенты ФМЭО анализируют международный бизнес
Седьмого апреля на факультете МЭО состоялась студен

ческая конференция по вопросам экономики на иностранных 
языках. Тематика конференции “Международный бизнес: за
рубежный и национальный опыт" обусловила и состав при
сутствовавших гостей. На пленарном заседании в роли по
четных гостеи-экспертов присутствовали: постоянный пред
ставитель Международного валютного фонда в Республике 
Беларусь Зузанна Бриксиова, преподаватель Института уп
равления предприятиями Париж-1 (Сорбонна, Франция) Фуад 
Заки Мусса, профессор экономики из Бельгии Жан-Пюк Мазюи 
и атташе посольства ФРГ по вопросам экономики Вольфганг 
Фауст.

Открыл конференцию своим 
выступлением заведующий ка
федрой иностранных языков №1
В.С.Слепович, который подчерк
нул ее актуальность и насущ
ность. В университете созданы 
все условия для изучения не толь
ко английского, но также немец
кого, французского, испанского, 
итальянского и арабских языков.

Эту мысль поддержал и де
хкан факультета МЭО М.В.Мишке-

вич. По его словам, участие сту
дентов в исследовательских и на
учных работах позволяет достичь 
несколько целей: мобилизовать 
студентов и приучить их самосто
ятельно работать; развить каче
ства ораторов и навыки выступ
ления на публике; подготовить к 
написанию и защите дипломных 
работ.

Актуальной проблеме расши
рения Европейского Союза и вступ

ления в него соседних с Респубпи- 
кой Беларусь государств были по
священы выступления г-на Мазюи 
и г-на Фауста. Они высказали на
дежду, что, возможно, через не
сколько лет граница ЕС пройдет за 
Республикой Беларусь, а наша 
страна станет его действующим 
участником. Г-н Мазюи выразил 
свое искреннее восхищение успе
хами наших студентов и их стрем
лением достичь серьезных резуль
татов в научной деятельности. Г- 
н Фауст сказал, что Германия все
гда будет ближайшим партнером 
Республики Беларусь и окажет 
поддержку в решении возникаю
щих у нас проблем.

Важным для студентов стало 
и выступление постоянного пред
ставителя МВФ 3. Бриксиовой. Бу
дучи представителем МВФ в двух

странах: в Республике Беларусь и 
в Литве -  3.Бриксиова может срав
нивать экономические ситуации в 
этих странах и оказывать помощь 
правительствам в разработке 
стратегии выхода из кризисных 
ситуаций. Международный валют
ный фонд тесно сотрудничает с 
правительством РБ, с представи
телями Национального банка и Ми
нистерства финансов при решении 
вопросов перехода Беларуси к ры
ночной модели построения эконо
мики. Для осуществления этого 
перехода необходимы существен
ные вливания иностранных инве
стиций в экономику и повышение 
конкурентоспособности республи
ки на международном рынке капи
тала. Возможными решениями воз
никших проблем могут быть рефор
мирование сектора малого и сред

него предпринимательства, а так
же ориентация политики прави
тельства на создание благопри
ятных налоговых и правовых ус
ловий для иностранных инвесто
ров. Положительными сторонами 
экономики Беларуси является 
выгодное географическое распо
ложение и наличие общих поло
жительных тенденций. Главным 
же преимуществом нашей стра
ны, как считает г-жа Бриксиова, 
является наличие высококвали
фицированной рабочей силы и 
высокого интеллектуального по
тенциала, чему в большой степе
ни способствует проведение на- 
учно-исследовательских конфе
ренций на всех этапах образова
ния.

Н.Пирцхалашвили, 
студентка 4 курса ФМЭО^
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,Конференция Межвузовская научная  
стендовая ст уденческая  
конференция «Современные 

компьютерные информационные технологии» прошла в 
стенах нашего университета в четвертый раз. Было пред- 
ставлено 80 докладов студентов БГЭУ и других вузов -  БГУ- 
ИР, БГПУ. Наиболее активное участие в ней приняли перво
курсники.

Тематика докладов была разно- вателями кафедры) лучшими. Выс- 
образна и посвящена в основном тупления большинства из них со-

тивное участие в нем приняли сту
денты А.Пугачев (1 курс, МЭО), 
И.Адаменко (2 курс, ФФБД), А.Ула- 
севич (3 курс, УЗФ). Авторы лучших 
докладов были награждены почет
ными грамотами, а наиболее отли
чившиеся в представлении своих 
разработок еще и лазерными дис
ками. Среди них: О.Волошенюк (3 
курс, ВШТ), Е.Луценко (1 курс, 
ФФБД), Ю.Алексич и Д.Борисенко (3

В мире информационных технологий
курс, БГУ-ИР), А.Пинчук (5 курс, 
ФЭУТ), В.Буйволов (1 курс, ФЭУТ), 
С.Якутович (1курс, ФФБД), Т.Свет- 
лев (3 курс.ФФБД).

Компетентное жюри во главе с 
проректором О.А.Сосновским при
знало самым лучшим доклад сту
дентки БГЭУ Ольги Волошенюк и 
присудило ей главный приз конфе
ренции.

В.Оскерко, доцент кафедры 
информационных технологий. 

З.Пунчик, ст.преподаватель.

На снимках: жюри конферен
ции; стендовая форма пред

ставления докладов.
Фото А.Войтова.

новейшим аппаратным и программ
ным средствам информационных 
технологий. Популярнейшей темой 
были «WEB-технологии». Во мно
гих докладах представлялись соб
ственные разработки, в которых сту
денты продемонстрировали умение 
использовать приобретенные зна
ния в области информационных тех
нологий для решения экономичес
ких задач.

По душе пришлась студентам и 
стендовая форма представления 
докладов, которая позволяет обо
зреть все представленные матери
алы, пообщаться с авторами заин
тересовавших работ, в общем, «на 
людей посмотреть и себя показать».

Право выступить на пленарном 
заседании получили только 12 сту
дентов, чьи доклады были призна
ны экспертами (ведущими препода-

За опытом во Вроцлав
Кафедра прикладной математики и экономической кибер

нетики давно сотрудничает с кафедрой систем искусст
венного интеллекта Вроцлавской экономической академии 
(ВЭА). Преподаватели БГЭУ не единожды посещали ВЭА.

В ноябре прошлого года побывали у нас и польские преподаватели. 
Они прочитали студентам курс лекций по проблематике искусственного 
интеллекта в экономике. Особенно нас заинтересовали генетические и так 
называемые муравьиные алгоритмы. И вот в марте нынешнего года сту
денты 5-го курса специальности экономическая кибернетика -  А.Ковалев, 
М.Шелудько, Н.Паничкова, А.Крукова и И.Гетман почти месяц знакомились 
с учебным процессом во Вроцлавской академии. Мы побывали на практи
ческих занятиях и лекциях, общались с представителями студенческого 
совета университета, посетили библиотеку, бассейн и т.д. Но самое глав
ное -  наладили контакты с преподавателями различных кафедр. В Акаде
мии обучается примерно столько же студентов, как и в БГЭУ.

Нам была предоставлена возможность самим выбрать лекции, кото
рые мы хотим посещать. Нельзя сказать, что предметы, изучаемые нами и 
польскими студентами, очень сильно отличаются. Несмотря на различность 
определения дисциплины, ее содержание чаще всего идентично нашей. 
Вот только польские преподаватели используют в своих лекциях примеры 
из экономики развитых стран, а наши преподаватели чаще пользуются дан
ными стран с переходной экономикой. Мы также узнали, что около 20% 
студентов в качестве второго иностранного языка изучают русский, поэто
му в академической библиотеке много русскоязычных периодических из
даний.

Нашим научным руководителем от ВЭА был заведующий кафедры си
стем искусственного интеллекта Мечислав Лех Овоц. Именно он организо
вал встречу с проректором по зарубежным связям профессором Юзефом 
Дзехцяжэм и профессором Кристиной Мазурэк-Лопацинской.

За этот месяц мы ближе познакомились с преподавателями кафедры 
систем искусственного интеллекта Помимо организации наших занятий 
они оказали нам помощь в подборе материала по темам дипломных работ. 
До приезда во Вроцлав мы имели также возможность консультироваться с 
Яниной Якубчиц в режиме дистанционного обучения.

Очень интересными были занятия по программе MBA. Многие знают, 
что такое MBA (Master of Business Administration) только понаслышке, a 
нам удалось посмотреть на это своими глазами и даже поучаствовать в 
дискуссиях и обсуждениях. В последние две недели мы консультирова
лись и с профессором кафедры статистики и экономической кибернетики 
Людвиком Адамчиком, который курировал математическую часть наших 
исследований.

Вроцлав нам очень понравился. Это старинный и самобытный город. 
Большинство зданий имеют возраст более 500-600 лет К примеру, кафед
ральный собор построен более 1000 лет тому назад.

В мае польские студенты-спортсмены станут участниками междуна
родного турнира по волейболу, приуроченого к 70-летию БГЭУ. Хотелось 
бы, чтобы польские гости были также восхищены нашей столицей и оста
лись довольны посещением университета, как и мы.

А.Крукова, студентка 5 курса ФМ.

провождались зрелищными пре
зентациями. Бурным был и процесс 
обсуждения докладов. Особенно ак-

Во ВШУБ выступил с лекцией американский профессор 
Джозеф Антонио Илквуа, который преподает экономику в 
Брайн колледже и ведет исследования в США, Беларуси, 
России, Украине и Эстонии. Область его научных интере
сов составляют страны с переходной экономикой, разви
тие человеческого капитала, образование в области эконо
мики и бизнеса.

“У Беларуси большое будущее”
Наряду с преподавательской работой в колледже и изданием учебно

методической и научной литературы профессор Илквуа руководит програм
мой “Коммьюнити Коннекшнз”, проводимой Госдепартаментом США. Она 
предоставляет возможность менеджерам из Беларуси и Украины пройти 
стажировку в американских компаниях и познакомиться с жизнью амери
канских семей. Давние и прочные узы связывают Брайн Колледж, Инсти
тут открытого общества и Европейский Гуманитарный Университет (ЕГУ, 
Минск) Профессор также возглавляет программу обмена преподавателя
ми между этими учебными заведениями, является инициатором и органи
затором Летней школы совместного дистанционного обучения в ЕГУ, кото
рая пользуется поддержкой НАН Беларуси.

Нынешний визит в Беларусь стал девятым для нашего гостя, но перед 
слушателями ВШУБ он выступал впервые. Американский профессор об
судил со слушателями новые подходы в макроэкономике в условиях гло
бализации, проанализировал современное состояние экономики США и 
европейских стран, их взаимное влияние. При этом лектор использовал 
современные данные о развитии экономики различных стран, рассматри
вал разные экономические и политические модели, методы регулирова
ния в условиях рынка.

Студентов интересовали вопросы экономики и политики США, перс
пективы сотрудничества США и бывших соцстран. Отвечая на эти и другие 
вопросы, профессор особо подчеркнул свою привязанность к Беларуси. У 
него здесь много друзей и он уверен, что Беларусь с достоинством преодо
леет все сложности переходного периода. По его мнению, наша страна 
обладает главным богатством -  образованными, талантливыми и очень 
дружелюбными людьми, которые умеют упорно трудиться и добиваться 
поставленных целей.

Профессор отметил также близость интересов наших образователь
ных учреждений, высокий уровень знаний и активность белорусских сту
дентов, проявил интерес к учебно-методическим разработкам преподава
телей ВШУБ, их научным исследованиям, к установлению сотрудничества 
в научной и учебной деятельности между преподавателями и студентами 
Брайн колледжа и ВШУБ.

И.Ахраменко, слушатель магистратуры.

Кафедра бухучета, анализа и аудита в промышленности 
вот уже 50 лет ведет подготовку специалистов высшей 
квалификации. До 1953 г. преподавание бухгалтерского уче
та осуществляла кафедра учета, статистики, математи
ки и энергетики. По мере роста контингента студентов из 
состава объединенной кафедры за 1953-1974 гг. выделилось 
восемь кафедр, в том числе и кафедра бухгалтерского уче
та, анализа и аудита в промышленности. Первый выпуск 
23 специалистов состоялся в 1953 г.

С юбилеем, кафедра!

Уточнение
В предыдущем номере за 4 апреля в информации “Абитуриентам на 

заметку” была допущена неточность. Вступительные экзамены в БГЭУ 
пройдут с 25 июля по 8 августа.
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Сегодня кафедра -  крупное 
учебное и научное подразделение 
университета На ней трудится 27 
человек, в том числе заслуженный 
экономист БССР, д э.н., профессор 
Л Л.Ермолович, профессор Н.И.Ла- 
дутько, 14 доцентов, кандидатов 
экономических наук.

Коллектив кафедры вносит су
щественный вклад в развитие и со
вершенствование методологии и 
методик бухгалтерского учета, ана
лиза и аудита в промышленности. 
Это достигается не только внедре
нием выполняемых НИР по хоздо
говорам в учетно-аналитическую 
практику предприятий, Министер
ства промышленности и Министер
ства финансов Республики Бела
русь, но и благодаря тому, что ка
федрой в течение всех лет руково
дят практики, бывшие главные бух
галтеры промышленных предприя
тий.

Длительное время кафедру 
возглавлял заслуженный деятель 
наук БССР, доктор экономических 
наук, профессор Н.В.Дембинский. 
В 1964-1973 гг. кафедрой заведо
вал доктор экономических наук, 
профессор И.А.Басманов. С 1981 
по 1991 гг. кафедрой руководил зас
луженный экономист БССР, доктор 
экономических наук, профессор 
И.Е.Тишков, в 1991-1995 гг. -  кан
дидат экономических наук, доцент 
А.И.Прищепа, в 1996-2001 г г - к а н 
дидат экономических наук, доцент 
М.А. Снитко.

Сложившаяся традиция и науч
ная школа сохраняется и сейчас. 
В настоящее время кафедрой ру
ководит Е.Н.Шибеко, прошедшая 
путь от рядового до главного бух- 

Ш

галтера предприятия Глубокие 
знания практики позволили ей ус
пешно защитить кандидатскую дис
сертацию, получить звание доцен-

системе бухгалтерского учета и 
обосновать необходимость рефор
мирования плана счетов финансо
во-хозяйственной деятельности 
предприятия. С этой целью твор
ческим коллективом кафедры под 
руководством профессора Л.Л.Ер
молович взамен действующего с 
1992 года разработан новый план 
счетов. План в качестве проекта 
принят Министерством финансов 
РБ и представлен предприятиям 
для обсуждения и апробации с пос
ледующим его внедрением с 2004 
года в учетно-аналитическую прак
тику предприятий республики. От-

«ЭКАНАМІСТ»

та и работать над докторской дис
сертацией, а также сплотить твор
ческий коллектив кафедры для ре
ализации накопленного богатого 
научного потенциала. Только в те
чение последних 2-х лет по заяв
кам предприятий и министерств 
выполнено 7 хоздоговорных тем 
под руководством д.э.н., профессо
ра Л.Л.Ермолович, доцентов М.А.- 
Снитко, Л.А.Богдановской, А.Н. 
Сушкевича. Результаты НИР вне
дрены в практику бухгалтерского 
учета, анализа и аудита в Мини
стерстве промышленности и Мини
стерстве финансов РБ, большин
ство рекомендаций учтены при раз
работке нового Закона о бухгалтер
ском учете и отчетности, новой 
амортизационной политики.

Выполнение на кафедре НИР 
позволило выявить недостатки в

ветственным исполнителем за раз
работку и внедрение плана счетов 
являлась зав.кафедрой, доцент 
Е.Н. Шибеко, которая не только 
внедрила свои научные идеи док
торской диссертации, но и смогла 
апробировать на уровне республи
ки результаты НИР кафедры.

Все это говорит о безусловном 
признании заслуг педагогов и уче
ных кафедры в НИР, востребован
ности их результатов предприяти
ями и министерствами республики.

В.Иванов. 
На снимке: преподаватели 

кафедры во главе 
с заведующей 

Еленой Николаевной Шибеко 
обсуждают текущие дела. 

Фото А.Петровой.

3-я стар.



Не так давно в нашем университете прошел третий тур одной 
восьмой финала открытой межвузовской лиги КВН БГЭУ. Как и в двух 
предыдущих турах за выход в четверть финал боролись пять команд, 
две из которых смогут наблюдать дальнейшие состязания веселых и 
находчивых лишь из зрительского зала. Счастливчиками, которые смо
гут показать себя в сентябре в играх 1/4 финала, оказались команды 
“Гагарин" (БГЭУ, УЭФ), “Братья Гафс" (БИТУ), “Пилоты” (сборная Минс
ка). Состязаться они будут с победителями первого и второго туров, 
проходивших в марте в БГЭУ. Всего в четверть финал попали 9 команд.

КВН шагает по...
И на протяжении следующего семестра мы сможем, затаив дыхание, 
наблюдать за тем, как кэвээнщики упражняются в остроумии за звание 
победителя этого года. Финал студенческий клуб БГЭУ надеется орга
низовать в декабре, в канун Нового года.

Кстати, сразу после этого пройдет смотр команд КВН, которые будут 
играть в следующем сезоне. Открытая межвузовская лига КВН БГЭУ 
потому и называется “открытой", что принять участие в отборе, попро
бовать себя на сцене может любая команда. Потом из множества весе
лых и находчивых отберут 15 команд, которые и продолжат борьбу сна
чала в 1/8 и 1/4, затем в полуфинале и, наконец, в финале.

КВН в нашем университете собирает веселых студентов не только 
из минских вузов, приезжают любители пошутить и из других белорус
ских городов. И всем им зрители оказывают теплый прием, обеспечива
ют смех и аплодисменты. Надеемся еще не раз увидеть их на сцене 
актового зала БГЭУ.

Т.Хомченко.

Как, будучи Весной, 
стать королевой?

жества версий, которые команда 
сваливает у его ног после прочте
ния вопроса, единственно верную. 
Есть еще так называемый “генера
тор идей" -  главный поставщик вер
сий в недра капитанского сознания.

26 апреля сост оит ся т рет ий ежегодны й от кры т ы й  
чемпионат Б ГЭ У  по инт еллект уальны м играм ІІВялікодны  
вожы к 2003”. Это будет  наст оящ ий инт еллект уальны й м а
раф он, кот оры й начнет ся в девять ут ра , а закончит ся р о в 
но через 12 часов  -  в девят ь вечера . В программе: т радиц и
онные для наш его университ ет а игры “Брейн-ринг” и “ Что?  
Где? Когда?”, далее участ ников ждет  “Эрудит -лот о” и “Своя 
и г р а”.

Честно говоря, для меня выгля
дит абсолютно невозможным вы
держать 12-часовую атаку на мои 
“серые клеточки", но, похоже, все 
студенты-интеллектуалы из Минс
ка, Могилева, Бобруйска и других 
городов с нетерпением ждут воз
можности померяться друг с другом 
силами. Чем закончится это “мозго
вое побоище”, нам еще предстоит 
узнать в следующую субботу.

В отличие от открытого чемпио
ната, участие в котором могут при
нять студенты любых вузов, на ре
гулярные игры БГЭУ допускаются 
лишь “взращенные нархозом" ин
теллектуалы. Исключение делают 
только для так называемых легио
неров -  “чужих" студентов, которых 
в команде может быть не более 
двух. Каждая команда (а их в интел
лектуальном клубе БГЭУ насчиты
вается около 15) состоит из капита
на и пяти игроков. Естественно, у 
каждого есть свое амплуа. Главная 
задача капитана -  выбрать из мно-

Как мы оишаем
кнопке и возвещающего, что ответ 
готов, играет здесь большое значе
ние.

По словам президента клуба 
интеллектуальных команд БГЭУ 
Владимира Громака, в основном 
команды состоят из студентов 3-4 
курсов. Выпускники не ходят на игры
-  готовят дипломные работы, а за
интересованность молодежи, пер
во- и второкурсников, к сожалению, 
упала. Среди команд, которые сей-

“Рай” для интеллектуала
“Эрудит" -  его роль члены клуба 
оценивают как "говорит редко, но 
метко". Но на мой непрофессио
нальный взгляд, самый главный 
человек в команде -  “кнопочник". 
Если вы смотрели телевизионную 
версию “Брейн-ринга”, то, конечно, 
помните правила. Две команды иг
рают бой, состоящий из 5 вопросов. 
На обсуждение дается минута. Ми
нута-то дается, но если команда 
будет так долго ждать -  не видать 
ей победы. Как только появляется 
более-менее приличная версия, ко
манда дает “добро” “кнопочнику”, а 
у того прямо руки чешутся устроить 
трезвон на весь зал. Главное здесь 
-  опередить соперника и, конечно, 
реакция человека, сидящего на

час играют в клубе, только одна 
“Кварц”, состоит из “молодняка”.

В начале апреля проходил тре
тий, заключительный тур весенней 
серии игр “Брейн-ринг”. Тогда же со
стоялась и решающая игра за зва
ние абсолютного чемпиона сезона 
2002-2003. На поле боя сошлись по
бедители осенней (команда “Орга
низация”), зимней и весенней (ко
манда “VKD”) серии игр. Победите
лем стала команда “VKD”, которая 
и будет носить звание чемпиона 
вплоть до следующего сезона, ког
да на ринге вновь сойдутся умней
шие из умных, чтобы силой своего 
интеллекта добиться славы и при
знания.

Наш корр.
В марте в КЗ “Минск” про

ходил первый тур белорусско- 
русского межвузовского кон
курса грации и актерского ма
ст ерст ва “Королева Весна 
2003". Наш университет тоже 
не остался в стороне и бросил 
на штурм звания “найпрыга- 
жэйшай” одну из самых очаро
вательных своих студенток -  
Веру Михайлову. Учится краса
вица на 5 курсе факультета 
менеджмента.

К сожалению, Вере не удалось 
попасть в финал, но уже то, что 
девушка решилась принять учас
тие в подобной авантюре, заслу
живает восхищения и уважения. 
Каждый тур конкурса состоял из 
трех частей: визитки (маленький 
рассказ участниц о себе), дефиле 
и творческого конкурса. А это зна
чит, что девушкам нужно было в 
присутствии огромной аудитории 
не только остроумно и оригиналь
но представить себя, пройтись по 
сцене не хуже опытной топ-моде
ли, но и открыть перед судьями 
свой драматический, вокальный 
или хореограф ический талант. 
Вера все испытания выдержала с 
честью, а в качестве творческого

По мнению  Л .И .Ш ост ака, 
д и р ект о р а  ст у д е н ч е с ко го  
городка, в наш ем  универси
тет е для ст удентов, прожи
ваю щ их в общ ежит иях, со 
зданы  хорош ие бы т овы е ус 
ловия, организован норм аль
ный досуг. Почт и все иного
р о д н и е  с т у д е н т ы  Б Г Э У  
обеспечены  жильем, правда, 
добит ься т акого результ а
т а у н и в е р с и т е т  с м о г  за  
счёт  уп л о т н е н и я  с т у д е н 
т ов в наруш ение т ребовани
ям  санит арны х норм: в об
щ ежитии № 5 и 4 количест во  
жильцов превы ш ает  норм а
тивы.

Студентам-экономистам может 
позавидовать любой другой студент 
минских вузов, ведь не в каждом из 
них в общежитиях есть выход в Ин
тернет, компьютерные классы, ви
део-салоны, комнаты атлетической 
и ритмической гимнастики, библио
теки. А в некоторых общежитиях 
появились даже новые бильярдные 
столы, современные тренажерные 
аппараты. Недаром на ежегодном 
смотре -конкурсе в лидерах оказал-

задания подгото
вила даже песню 
на стихи соб 
ственного сочине
ния. Но... немного 
не повезло. Ко
нечно, победа не 
главное, но без 
надежды на нее, 
как говорит сама 
Вера, не стоит 
даже браться за 
какое бы то ни 
было дело.

Что же касает
ся планов Веры 
М ихайловой на 
будущее, то пла
ны эти исключи
тельно творчес
кие:

-  Не сочтите 
за рекламу, но на 
следующей неде
ле увидит свет 
первый сборник 
моих стихов “Возможности” -  спра
шивайте в магазинах города! А не
давно я поняла одну до гениаль
ности простую вещь: по своему 
внутреннему ощущению я и так бо
лее чем Весна, и это совсем не

нужно никому доказывать, а что
бы стать Королевой нужна скорее 
не корона, за которую я боролась, 
а Прекрасный Принц, который у 
меня уже есть.

Наш корр.

Общежитие — наш дом
ся именно наш университет. Обще
житие №2 заняло первое место по 
городу, в Ленинском районе обще
житие №5 заняло второе место, а 
общежитие №6 -  третье. Общежи
тие №1 по организации бытовых 
условий и досуга студентов заняло 
второе место в Октябрьском райо
не. В этом году от Заводского райо
на на городской конкурс выдвинуто 
общежитие № 3, где проживают сту
денты ФМЭО. Думаю, жильцы наши 
окажутся на высоте и добьются в 
конкурсе высоких результатов.

Университету принадлежит 7 
общежитий, в которых проживают 
3,5 тысячи студентов. И каждое об
щежитие нуждается в огромных ма
териальных средствах для создания 
благоприятных условий. Так, за про
шедший учебный год на ремонт об
щежитий было израсходовано 568,6

млн.руб. Во всех общежитиях про
изведён косметический ремонт. Ча
стично была заменена мебель: при
кроватные тумбочки, столы, стулья, 
кровати. На сегодняшний день осо
бого внимания требует общежитие 
на Бобруйской,27, т.к. здание вот уже 
несколько лет находится в предава- 
рийном состоянии. На текущий год 
запланирован ремонт во всех обще
житиях.

В общежитии №5 в этом году 
будут жить абитуриенты, в связи с 
чем администрация студенческого 
городка запланировала сделать ре
монт здания в максимально сжатые 
сроки. В ближайшем будущем в об
щежитии №3 произойдут перемены: 
будут разделены подъезды. Инос- 
танные студенты будут проживать 
отдельно.

Е.Шабан.

Коллектив кафедры экономической истории выражает искренние 
соболезнования доценту И.ИХвардееву по случаю тяжелой утраты -  
смерти отца.

Коллектив кафедры безопасности жизнедеятельности выражает глу
бокие соболезнования доценту О.Н.Батян в связи с постигшим ее горем 

смертью отца Н.И.Дорожко.

Первенство с п е ц и а л и з а ц и й
В большом игровом зале университета с 24 марта по 2 апреля прошло 

первенство по волейболу, в котором приняло участие 21 женская команда 
этой специализации.

Соревнования были посвящены 70-летию университета и прошли на 
высоком организационном и эмоциональном уровне при поддержке болель
щиков. Полуфинальные и финальные игры особо продемонстрировали 
возросшее мастерство студенток-волейболисток, которые активно совер
шали нападающие удары и не менее цепко поднимали сложнейшие мячи 
в защите.

Отрадно отметить и то, что в соревнованиях приняли участие 2 коман
ды, за которые выступали студентки 3-5 курсов. Они в свободное от учебы 
время продолжали заниматься волейболом и только в полуфинальных иг
рах уступили будущим призерам соревнований.

Финальные игры прошли в равной спортивной борьбе среди 4-х ко
манд. В упорном стремлении к победе чемпионами университета стала 
дружная команда “Малыши" (преподаватель М.Ф.Маневский), которая за 
весь турнир проиграла одну лишь партию. Второе и третье места заняли 
команда “Best” ФМ (Е.К.Кулинкович) и "Толкачи” (В.В.Курочкин).

Спортивный клуб университета наградил победителей грамотами и 
сладкими призами. Впереди заключительные игры по пляжному волейбо
лу, которые планируется провести 9-10 мая на спортивной площадке дач
ного садоводческого товарищества “Экономист-2”.

В.Курочкин, ст. преподаватель кафедры 
физической культуры и спорта.

С 1 января этого года началось внедрение индивидуаль
ного (п ер сониф иц ированного) учет а в сист ем е государ
ст венного социального ст рахования. П ерсониф ицирован
ный учет  начался с первоначальной р егист рации  заст рахо
ванны х лиц. В городе М инске около 900 т ы сяч работ аю щ их  
граждан, кот оры м  органы  Фонда социальной защ ит ы  насе
ления должны  от кры т ь индивидуальны е лицевы е счет а и 
вы дат ь свидет ельст ва социального ст рахования. Каждо
м у работ одат елю  уст ановлен срок предст авления докумен
тов по первоначальной регист рации, кот орую  мы должны  
заверш ит ь за полугодие.

Персонифицированный учет 
внедряется повсеместно

В Заводском районе г.Минска ранее установленного по графику срока 
представили документы: 000 “Завод автомобильных прицепов и кузовов 
“МАЗ-КУПАВА”, филиал № 503 АСБ “Беларусбанк”, Министерство статис
тики и анализа Республики Беларусь, Институт повышения квалификации 
и переподготовки кадров по новым направлениям развития техники, тех
нологии и экономики, 5-я городская клиническая больница, Белорусский 
государственный экономический университет, ОАО “Минская зеркальная 
фабрика”, УП “Управление дорожно-мостового строительства и благоуст
ройства Мингорисполкома”, “Минский торговый колледж” Белкоопсоюза и 
др.. К сожалению, многие организации, в основном с небольшой числен
ностью работающих, не представили документы в назначенный срок. Срыв 
графика ведет к очередям в Заводском районном отделе Фонда социаль
ной защиты населения и неравномерному поступлению документов в об
работку. Многие работодатели заполняют документы с ошибками, что при
водит к повторной процедуре процесса передачи-приема.

Персонифицированный учет вводится исключительно в интересах ра
ботающих граждан. На сегодняшний день задача каждого работодателя 
своевременно представить данные для первоначальной регистрации за
страхованных лиц.

На все вопросы можно получить разъяснения в Заводском районном 
отделе г.Минска Фонда социальной защиты населения. Наш адрес: г.Минск, 
ул.Ангарская, 7, кабинет 107, 108. Тел. 238-25-01, 238-21-05.

А.Дурманов, нач. Заводского отдела фонда социальной защиты
населения.

4-я стар. IРЭДАКТАР А.Ц. Кучно

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 
Іх меркаванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гпеджан- 
ня рздакцыі. Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала.

НАШ
АДРАС:

220070, 
г. Мінск,
Партызанскі пр., 26А, 
пакой 401А, кор. №2
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